
 

 

 

Projekt: „KIBAZ - Das Kinderbewegungsabzeichen bei 

den Baskets“ 

 

Name des Vereins/ Bundes/ Verbandes: Paderborn Baskets 91 e.V. 

 

Kurzbeschreibung:               

Das J-TEAM der „Paderborn Baskets“ hat das Kinderbewegungsabzeichen KIBAZ 

durchgeführt. Die Kinder mussten mehrere abwechslungsreiche Stationen bewältigen. Der 

Fokus wurde auf den Ballsport gelegt. 

 

Dein Name bzw. der Name des J-TEAMs:                        

Benedict Dernbach/Paderborn Baskets J-Team  

 

Wie bist du/seid ihr auf die Idee des Projekts gekommen?  

Im Rahmen des ersten Seminares in meinem Freiwilligendienst wurden mir mehrere 

Projektideen für Vereine vorgestellt. Darunter auch das Kinderbewegungsabzeichen Kibaz, 

welches wir schließlich als Ballsport-Kibaz durchgeführt haben. 

 

Was war das Ziel deines/eures Projekts? 

Das Ziel unseres Projektes war es, möglichst viele Kinder für den Ballsport zu begeistern 

und Allen einen unvergesslichen Tag mit Spiel, Spaß und Bewegung zu ermöglichen. 

 

Wie bist du/seid ihr bei der Planung des Projektes vorgegangen? 

Bei der Projektplanung erhielten wir Unterstützung durch die Verantwortlichen für Kibaz-

Veranstaltungen beim Westdeutschen-Basketball-Verband durch das Zuschicken von Info-

Material, Stationsbeschreibungen und Handbüchern.  

Unser J-Team kam daraufhin zusammen, um Stationen zu entwerfen, aufzubauen und den 

Ablauf der Kibaz-Veranstaltung zu planen.  

 

Wie sah die konkrete Umsetzung des Projektes aus? Was habt ihr gemacht?       

Nachdem wir das Projekt beworben hatten, war es dann soweit: Insgesamt über 70 Kinder 

im Alter zwischen 4 und 6 Jahren trafen sich mit ihren Familien und 16 Mitgliedern des J-

Teams, sowie Trainerinnen und Trainer der Paderborn Baskets in der Sporthalle, um das 

Kibaz-Abzeichen zu absolvieren. Nach kurzen Gruppen- und Kennlernspielen ging es für alle 



Teilnehmer:innen an insgesamt 10 Stationen zur motorischen, sozialen und kognitiven 

Entwicklung. Diese wurden von Mitgliedern unseres J-Teams betreut und zuvor 

ausgearbeitet. 

 

Wie hast du/habt ihr das Projekt finanziert? 

Bei der Finanzierung unseres ersten großen Projektes half uns die Sportjugend NRW, sowie 

die Freizeitabteilung der Paderborn Baskets. 

 

Welches Fazit ziehst du/zieht ihr? 

Insgesamt sind wir sehr zufrieden mit der Durchführung unseres ersten Kibaz-Events. Alle 

Teilnehmer: Innen verließen die Halle mit einem strahlenden Gesicht und wir als J-Team 

hatten die Möglichkeit, uns näher kennenzulernen und einen abwechslungsreichen Tag 

zusammen zu verbringen.               

Die Resonanz unseres Projektes war äußerst positiv, also entschieden wir uns, das Kibaz-

Abzeichen ab sofort vier Mal im Jahr als festen Bestandteil unseres Kita-Programms zu 

veranstalten. 

 

 

 


